

CARTÓN AUTOR: JONÁS



“EL PODER TAMBIÉN ES HUMILDAD”

JK

COLUMNA

EL HUSMEADOR

Carreteras del Edomex: Un Grito de Auxilio Ahogado por la Inseguridad



México-Querétaro, México-Puebla, y Chamapa-Lechería son los más peligrosos, con municipios como Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, y Tepetzotlán como zonas críticas. Los transportistas enfrentan robos, extorsiones, secuestros y, en casos extremos, homicidios. En 2024, al menos dos camioneros fueron asesinados en la México-Querétaro, según reportes de El Universal. El bloqueo del 23 de julio en Tepetzotlán, reportado por diversos medios nacionales y estatales, comenzó a la 1:22 a.m. cuando unos 50 transportistas revisaron vehículo por vehículo en busca de Bernardo Aldana, secuestrado horas antes en Jilotepec. La acción, que generó filas de horas y colapsó la circulación hacia la Ciudad de México, fue un acto de desesperación ante la inacción de las autoridades. “No podemos trabajar con este miedo”, declaró un representante de ACME, según publicaciones en X, señalando directamente a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), liderada por José Luis Cervantes Martínez, por su lentitud en el caso.

EL HUSMEADOR

Las carreteras del Estado de México son un terreno donde el miedo manda y la seguridad es una quimera. La autopista México-Querétaro, arteria clave del país, otra vez fue escenario este 23 de julio de un nuevo capítulo de indignación: transportistas de la Alianza de Camioneros de México (ACME) bloquearon la caseta de Tepetzotlán exigiendo la localización de su líder, Bernardo Aldana, secuestrado en Jilotepec. Este bloqueo, que paralizó el kilómetro 93 y desató un caos vial de horas, no es un incidente aislado, sino un síntoma de la inseguridad descontrolada que azota las carreteras mexiquenses. Mientras el gobierno de Delfina Gómez alardea de avances, las cifras y la furia de los transportistas pintan un panorama de abandono e ineficacia que pone en jaque la credibilidad de la Cuarta Transformación.

- Inseguridad Rampanante
- Avances del Gobierno
- El Caso de Bernardo Aldana
- Pendientes
- Un Futuro Incierto

Carreteras Convertidas en Campo de Batalla: El Estado de México es un epicentro nacional del robo a transporte de carga. Según la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), en 2024 se registraron 1,200 asaltos a transportistas en carreteras mexiquenses, un 6% más que en 2023. Tramos como la



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

MENOS COSECHA DE MAÍZ. SIGUE INSEGURIDAD



ELEAZAR FLORES

“NACEN” FRACCIONAMIENTOS-. En dos o tres semanas empezará la cosecha de ELOTES en la campiña mexiquense, pero la de MAÍZ 2025 será menor a la del año pasado, que cifras oficiales decían que se llegó al MILLÓN Y MEDIO de toneladas, menor a la del 2023, en fin.

Lo que a diario, mes a mes y año tras año aumenta es la visión, a primera vista, de extensas tierras sin cultivar y que al poco tiempo entra maquinaria para empezar trabajos de COMPACTACIÓN con miras a la construcción no de casas, sino de FRACCIONAMIENTOS completos, para futuros compradores de todos los niveles socioeconómicos.

Difícil, casi imposible encontrar datos oficiales, si acaso algunas INDISCRECIONES de manejadores de tractores, palas mecánicas y demás maquinaria que, lo que antes fueron MILPAS, hoy preparan para HACER CASAS, dice textual un maquinista “y dicen los patrones que los primeros lotes serán más baratos, igual que las PRIMERAS CASAS”, por lo que aproveche estas ofertas, me invita.

¿EL LUGAR? -. El mismo panorama en terrenos cercanos a Metepec, Chapultepec, Calimaya, Santa María Rayón y San Mateo Atenco, empezando con lo dicho por EL MAQUINISTA, quien advierte que “aquí traigo copia de los permisos que nos da el jefe para cualquier aclaración”, advirtiéndole que sólo se trata de una pregunta, “yo creí que quería apartar un “TERRENITO”, acabando el

coloquio.

Ante la ampliación de programas de construcción habitacional en varios puntos del valle de Toluca, en la misma proporción que disminuye la de cultivos, es entendible que el estado de México haya bajado del segundo al honroso QUINTO lugar, superado por SINALOA y Jalisco, en los lugares uno y dos con todo y sus índices de inseguridad; pero también Michoacán y Guanajuato en los lugares cuarto y quinto, según datos de 2024.

Sin lograr más información y con ropa y calzado enlodados, desistí de la investigación, pero la “SIEMBRA” de cemento para futuros fraccionamientos, se aprecia en ESPECTACULARES que llegan a la saturación visual, a la vera de las principales vialidades desde el Paseo Tollocan hasta las entradas y/o salidas a y de Ixtapan de la Sal, Valle de Bravo y Atlacomulco.

AVANZA LA INSEGURIDAD-. Para empezar, los bloqueos CARRETEROS a cargos de TRANSPORTISTAS DE CARGA, siguen, ahora en la carretera México-Querétaro, quienes EXIGEN la reaparición de su líder BERNARDO ALDANA, lo que ha dado un giro diferente al nacimiento de estos reclamos.

Si, los reclamos iniciaron para protestar contra el crimen organizado que amplía sus intentos de control en COMPRAVENTA de insumos para la construcción, -cemento, grava, arena y demás-, como ya lo viene haciendo contra otros giros comerciales.

Ojalá y se viera mayor ENERGÍA gubernamental contra los BLOQUEADORES, a quienes nada importa afectar a los demás, por desgracia.

Pérez Cruz, por priorizar “shows de seguridad” sobre estrategias efectivas.

La Impotencia al Volante: El secuestro de Bernardo Aldana, líder de ACME, en Jilotepec, ha cimbrado al gremio transportista y desnudado las fallas de la FGJEM y la Secretaría de Seguridad. Según Periódico Zócalo y publicaciones de Eddy Warman en X, los transportistas bloquearon la caseta de Tepetzotlán exigiendo avances en la investigación, pero hasta el cierre de esta columna, el fiscal José Luis Cervantes Martínez no había emitido un pronunciamiento oficial. La inacción ha avivado la furia, con ACME amenazando con escalar las protestas. “Si no encuentran a nuestro compañero, pararemos todas las carreteras”, advirtió un vocero, citado por Síntesis México. Este caso no es un hecho aislado. En octubre de 2023, la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (Amotac) bloqueó la México-Querétaro por inseguridad, y en enero de 2025, operadores de AMMOSA cerraron la misma autopista por detenciones arbitrarias. La FGJEM, bajo Cervantes Martínez, ha sido señalada por su incapacidad para resolver casos de alto impacto, mientras la Secretaría de Seguridad, liderada por Castañeda Camarillo, lucha por implementar una vigilancia efectiva en un estado con 125 municipios y recursos limitados.

Una Deuda que Sigue Creciendo: Los pendientes del gobierno mexicano son críticos. La falta de videovigilancia funcional en tramos clave, la escasez de patrullajes permanentes, y la descoordinación entre la Secretaría de Seguridad y la

FGJEM son quejas constantes. La Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI revela que el 80% de los mexiquenses perciben inseguridad en las carreteras, una cifra sin mejoras significativas desde 2023. La modernización de la infraestructura vial, como la reparación de baches y la mejora de la iluminación en Periférico Norte, sigue estancada, según el secretario de Movilidad, Daniel Sibaja. La promesa de construir 30 paradores integrales para 2030, anunciada por la SICT, suena lejana ante la urgencia actual. Los transportistas exigen patrullajes constantes, sistemas de monitoreo en tiempo real, y una FGJEM que actúe con rapidez en casos como el de Aldana. La Comisión de Comunicaciones y Transportes de la Cámara de Diputados, en un foro de marzo de 2025, calificó la inseguridad en carreteras como un “desafío crítico”, pero las soluciones concretas siguen en el aire.

¿Seguridad o Más Caos?: El bloqueo en Tepetzotlán por el secuestro de Bernardo Aldana es un recordatorio brutal de que las carreteras del Estado de México están lejos de ser seguras. La Secretaría de Seguridad, bajo Cristóbal Castañeda Camarillo, y la FGJEM, liderada por José Luis Cervantes Martínez, enfrentan la titánica tarea de convertir promesas en resultados tangibles. Mientras los transportistas arriesgan sus vidas y el crimen organizado opera con descaro, los mexiquenses merecen más que operativos de relumbrón y discursos vacíos. Sin una estrategia integral y coordinada, las carreteras seguirán siendo un símbolo de abandono, y el caso de Aldana, una herida abierta en la confianza ciudadana.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albitar Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Jueves 24 de Julio de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090173713600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

Detienen a regidora en la Operación "Liberación"

Recuperan 123 inmuebles despojados en Ecatepec

Levantam paros en 6 espacios de la UAEM: Rectora

Otra vez detienen obras del Suburbano; van 8 meses

Murió Francisco Lozada Chávez, ex edil de Atizapán

Morenistas del Edomex celebrarán 50 años de trayectoria

... La operación "Liberación", realizada por autoridades federales en 14 municipios del Estado de México, ya dejó ocho personas detenidas, acusadas de extorsión y secuestro...

... De acuerdo con el fiscal del Estado de México, José Luis Cervantes, en varios municipios del sur de la entidad, opera un grupo delictivo originario de Michoacán que utilizaba comercios, en los cuales fijaba cuotas o precios abusivos, con un "incremento desmedido" de hasta más del 133% por ciento...

... Bajo un esquema de violencia y extorsión, el grupo criminal obligaba a la población a comprar, vender o adquirir bienes, insumos o servicios, que van desde la venta de materiales para la construcción y transporte de carga hasta cárnicos y servicios de paquetería...

... Fue Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana quien detalló que se realizaron cateos en 52 establecimientos de las 14 municipalidades mexiquenses, entre ellas: Ixtapan de la Sal, Malinalco, San Felipe del Progreso, Tejupilco, Tlatlaya, Valle de Bravo, Villa Victoria...

... Además se cumplieron 7 órdenes de aprehensión por el delito de secuestro exprés con fines de extorsión...

... De acuerdo con el fiscal, entre las personas detenidas hay líderes de madererías, dueños de establecimientos, y también está supuesto dirigente del sindicato Bradosva, Gonzalo 'N' y una regidora municipal, identificada como Yareli 'N', quien a su vez laboraba para una organización delictiva de Michoacán...

... Y en Ecatepec ya suman 123 inmuebles recuperados, con el Operativo Restitución, en el que participan autoridades municipales y estatales para combatir el delito de despojo...

... Con apoyo de elementos de la Secretaría de Marina, informó el comisario de Seguridad Ciudadana y Tránsito municipal, Edgar Machado Peña, aseguró que, con la proximidad social, las víctimas reportan actos ilícitos al Centro de Mando de esa localidad...

... Las autoridades municipales aseguran que las denuncias, en este sentido, se atienden rápidamente por los policías municipales...

... En estos casos, precisaron que,

en flagrancia se ha podido detener a los probables responsables del despojo de inmuebles...

... La autoridad municipal ponderó que el pasado 10 de julio, fueron detenidas cinco personas extranjeras en La Laguna Chiconautla, acusadas de forzar una cerradura para ingresar a un domicilio. Todos fueron puestos a disposición del Ministerio Público por su probable participación en delitos contra la propiedad...

... Cabe destacar que, en junio, se logró la recuperación de seis propiedades más, presuntamente tomadas por grupos delictivos...

... En este sentido, las autoridades reiteraron que estas acciones buscan proteger el patrimonio e integridad física de las familias de Ecatepec...

... ¡Aunque usted, no lo crea!... Con la cercanía de la nueva Rectora de la UAEMex, Patricia Zarza, con grupos estudiantiles de Máxima Casa de Estudios mexiquense, se ha conseguido levantar los paros en seis espacios - Facultades - en donde estaban tomadas las instalaciones...

... La Unidad Académica Profesional de Chimalhuacán, Texcoco, Acolman y Tianguistenco, así como de los Centros Universitarios Teotihuacán y Tenancingo, después de un ejercicio de diálogo y como muestra de voluntad de la comunidad estudiantil, permitieron con diálogo, llegar al acuerdo en beneficio de ambas partes en conflicto...

... Quiérase o no, es una muestra de confianza hacia el nuevo mando de la institución... Es un gesto de unidad y esperanza, para que se ha-

gan bien las cosas, en los próximos cuatro años...

... En contraste con la lejanía, y hasta soberbia de algunos funcionarios de la pasada administración, que condujo a un paro que todavía se mantienen en varias escuelas y facultades, la rectora Zarza ha sostenido encuentros directos con las comunidades universitarias...

... ¡Ya es un cuento de nunca acabar!... ¿Hay negligencia o dolo contra los vecinos?...

... Resulta que ¡otra vez!, vecinos de Tultepec, nuevamente detuvieron los trabajos del Tren Suburbano, para mostrar su inconformidad, porque las obras que realizan por este medio de transporte han generado afectaciones en al menos 27 viviendas...

... Recordemos que los bloqueos de los habitantes del lugar, empezaron desde el 6 de noviembre de 2024...

... Pues desde esa fecha, ni las autoridades municipales, ni la empresa que construye el Suburbano, han dado su brazo a torcer, para remediar este gran atraso en la magna obra...

... Aunque hubo una liberación temporal a principios de febrero, permitiendo la reanudación de obras en la estación "10 de Junio" y parte de las vías, los bloqueos fueron retomados debido a incumplimientos en los acuerdos pactados por parte del gobierno federal...

... Hace apenas unas semanas se había llegado a un acuerdo para permitir que continuaran las obras en las estaciones Los Agaves y Teyahualco, que presentan meses de atraso, pero ahora el tramo hacia Prados Sur ha sido suspendido por los vecinos de Trigotenco, donde hay daños en al menos 27 viviendas, los cuales no han sido reparados, se quejan ahora los afectados...

... Ahora bien... En un principio se tenía planeado que la línea del Suburbano al AIFA se inauguraré este mes...

... Sin embargo, se ha ido retrasando la fecha, y ahora ven complicado que se pueda concretar en cuatro meses, ya que los habitantes denuncian el incumplimiento de las autoridades y las trabas para pagar o reparar lo que ya estaba acordado...

... Vayan desde aquí nuestras más sentidas condolencias a la familia de quien fuera el entrañable amigo, José Francisco Lozada Chávez...

... Ex presidente municipal de Atizapán de Zaragoza, subprocurador general de Justicia del Estado de México, maestro constitucional de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM, ex diputado federal, ex funcionario del ayuntamiento de Tlalnepantla, entre otros cargos, a lo largo de su vida política, sobre

todo en el Estado de México...

... Políticos mexiquenses lamentaron su deceso, como Arturo Ugaldé Meneses, quien opinó que deja un espacio importante en el servicio público, y a quien recuerda como integrante de su gabinete cuando fue presidente municipal de Tlalnepantla, en uno de sus dos periodos...

... Quien también posteó en sus redes sociales, fue el actual alcalde de Atizapán de Zaragoza, Pedro Rodríguez Villegas, quien expresó que, su partida, deja un gran vacío en la comunidad atizapense, donde dejó una huella significativa.

... Justo sería rendirle un homenaje póstumo, por haber contribuido en la entidad mexiquense, en varios ámbitos, incluyendo la política y la educación...

... Personaje que fue reconocido por su enfoque en la colaboración interdisciplinaria en la enseñanza...

... En el ámbito político, también se hace referencia a su participación en la discusión de la Reforma a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos...

... En varios comentarios en el espacio cibernético, lo califican a Lozada Chávez, que fue un amigo leal, un líder comprometido e impulsor incansable de la juventud de su partido: el PRI...

... Que Higinio Martínez, el senador con licencia, quien hace poco se reunió con la diputada Claudia Sheinbaum, al parecer sigue buscando reflectores...

... Ahora anuncian su presencia en lo que será la celebración de 50 años de trayectoria de tres de sus compañeros de su partido Morena...

... La presidenta municipal de Tultitlán, Ana María Castro Fernández, junto con la diputada Elena García Martínez y el diputado Maurilio Hernández González, conmemorarán medio siglo de andanzas políticas...

... El guateque o jolgorio, según dice la "atenta invitación a medios de comunicación", será hoy a las 11:30 am, en el Salón Tucán, ubicado en Manuel José Othón 18, Nativitas, 54900 en Tultitlán de Mariano Escobedo, Estado de México...

... Higinio salió nuevamente a la palestra, tras su visita a Palacio Nacional, llamando nuevamente a la especulación de obtener un nuevo cargo, incluso, a nivel federal...

... El también texcocano, como la gobernadora Delfina Gómez, a quien le rechazó un "hueso" en su administración, hoy va en "alto de miras"...

... La estrecha relación que ambos morenistas - Claudia e Higinio - tienen, desde el sexenio de AMLO, hacen suponer que pronto se sabrá de un nuevo encargo, para Higinio Martínez Miranda...



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

Golpe a la extorsión de LFM.

Edomex, firme contra la delincuencia.

Toluca y Metepec, "bachean" ...

Durante años, hablar de extorsión en el Estado de México era sinónimo de resignación. La Familia Michoacana se había incrustado en la vida económica del sur del estado, imponía precios, acaparaba mercados, secuestraba servicios básicos. Nadie vendía ni compraba sin su permiso. Pero eso empezó a cambiar con la "Operación Liberación", el Gobierno del Estado de México, en coordinación con la Federación, lanzó un golpe quirúrgico y frontal contra esa estructura criminal. No se trató de una redada improvisada, sino de un operativo planeado con inteligencia. El resultado es contundente: ocho lugartenientes detenidos identificados como: Eli "N"; Gonzalo "N"; Alicia "N"; Jorge "N"; Yareli "N";

José Fernando "N"; Antonio "N" y Bernardo Alejandro "N"; asimismo, 52 negocios asegurados y un claro mensaje: ya no hay impunidad para quienes lucran con el miedo. El caso más simbólico es Tejupilco, donde hasta la paquetería estaba controlada. La gente tenía que pagar un "extra" por recibir sus envíos, un impuesto criminal institucionalizado. Y lo mismo ocurría con materiales para construcción o el forraje. Todo bajo un esquema de terror. En algunos municipios, el sobreprecio rebasaba el 20%. Era un saqueo cotidiano. Los resultados son tan inéditos como el despliegue: 2,866 elementos de la Guardia Nacional, Defensa, Marina, la Secretaría de Seguridad estatal, la FGJEM y la FGR se movilizaron en 14 municipios para arrancar de raíz el control territorial de la organización criminal. En paralelo, se han asegurado 137 toneladas de varilla, cinco mil bultos de cemento, 3.9 toneladas de carne y 17 mil 657 kilos de alimentos y bultos de forraje para animales. Todo operado

como monopolio ilegal bajo amenaza y violencia. Y si, detrás de esta red también se ocultaban sindicatos que eran fachada de criminales. El llamado "Sindicato Libertad" y el "Sindicato Bradosva" eran, en realidad, brazos de extorsión. Sus líderes, hoy detenidos, no defendían a los trabajadores: controlaban rutas, productos y tenían miedo. Este operativo no es solo una acción policial, es un cambio de fondo. ... NOTAS CORTAS: "Ningún gremio tiene un centro vacacional como Ixtamil. Muchísimas felicidades", afirmó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien en su etapa como docente del Subsistema Educativo Estatal visitó la Casa de Descanso de la Unidad Sindical SMSEM-Ixtamil y ahora, al inaugurar el área de spa, gimnasio, baños turnos y temazcal, reconoció la gestión gremial que la ha transformado en un lugar de recreación y esparcimiento digna de los educadores y sus familias. Ubicada en Ixtapan de la Sal -sitio turístico por excelencia dentro de la geo-

grafía mexiquense- ofrece servicios de calidad a precios accesibles para que en los periodos de receso escolar o los fines de semana, los afiliados al Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM), acompañados de familiares y amigos, se hospeden en alguna de las habitaciones distribuidas en sus cuatro secciones, disfruten de las albercas climatizadas, las aguas termales, el restaurante bufet, además una sesión integral de relajación, purificación o acondicionamiento físico. Jenaro Martínez Reyes, Secretario General del SMSEM, afirmó que Ixtamil es un espacio que "ha sido construido con esfuerzo solidario, pensando siempre en el bienestar de nuestros compañeros. Porque la Casa de Descanso de la Unidad Sindical SMSEM-Ixtamil lo tiene todo", aseveró ... La administración municipal de Toluca que preside Ricardo Moreno Bastida, mantiene activo el operativo permanente de recuperación de espacios públicos en la zona de Isidro Fabela, específicamente en la colonia Valle Verde. Con la participación de más de 150 elementos de la Dirección General de Seguridad y Protección, pertenecientes a la Coordinación Sur y Norte, además de Grupos Especiales, se desplegó un dispositivo estratégico entre la calle Gustavo Baz y Paseo Tollocan, una de las zonas con mayor afluencia de personas y tránsito vehicular en la capital mexiquense. Qué bueno, porque hay puntos de esa zona en la que es prácticamente caminar por tanto puesto ambulante y, por otra parte, el Ayuntamiento de Toluca continúa con las labores de bacheo en distintos puntos de la capital mexiquense para brindar a la población calles más seguras y transitables (sobre todo lo último, por tanto bache) ... En menos de cuatro meses, el Gobierno del alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, se transformó la imagen

del bajo puente de Loma Linda y San Agustín, con la construcción del primer Módulo de Seguridad Ciudadana, denominado C2, que entre otras tareas tendrá la función de vigilar la seguridad en estas dos localidades y colonias aledañas con videocámaras de vigilancia que se conectarán al C4 municipal ... El presidente municipal de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, continúa con las obras de mantenimiento en las carreteras que conectan a su municipio que se afectan en esta temporada de lluvias ... Y hablando del mantenimiento a las calles en temporada de lluvias, el alcalde de Metepec, Fernando Flores Fernández, a diferencia de otros ediles, ha manifestado su intención de que sea su administración la que atienda vialidades que están bajo administración del Gobierno del Estado de México, para no esperar a que sean las correspondientes autoridades estatales las que hagan las urgentes obras mientras el ayuntamiento ya está trabajando en otras calles y caminos ... El diputado local del PT, Ernesto Santillán Ramírez, anunció un apoyo económico mensual y la entrega de equipo de cómputo a Ana Sofía Pérez Gordillo, joven originaria de Ecatepec que obtuvo calificación perfecta en el examen de admisión a la carrera de Médico Cirujano en la UNAM. Ojalá el GEM también apoye a una de las dos únicas alumnas que lograron los 120 aciertos. La otra, oriunda de Chiapas, recibirá apoyo del gobernador Chiapaneco para que viva en la CDMX mientras duran sus estudios, entre otros apoyos. Veremos si el legislador petista es el único en apoyar a la universitaria mexiquense ... Ánimo raza, ya casi es fin de semana ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM